



La population mondiale du phoque moine est estimée à quelque 600 exemplaires. Leur survie dépend de la volonté et de l'effort d'une poignée d'êtres humains. **Vous pouvez être un de ceux-ci.**

Aujourd'hui, c'est un des mammifères les plus menacés de la planète

Le phoque moine a été très abondant pendant des milliers d'années en Méditerranée et sur la côte européenne et africaine de l'Atlantique. Des lieux tels que l'île de Lobos, à Fuerteventura (îles Canaries), nous rappellent des sites où la présence de ce mammifère était commune. Il est probable que c'étaient leurs voix que les anciens marins confondaient avec le chant des sirènes mythiques.

Au bord de l'extinction

D'une beauté extraordinaire, ce phoque est un des plus anciens qui existent et est très semblable à ceux qui habitèrent l'océan il y a environ quinze millions d'années. Un véritable fossile vivant dont l'avenir est aujourd'hui incertain.

Le phoque moine de la Méditerranée est un mammifère particulier. C'est le seul phoque, avec celui d'Hawaï, qui vit dans des eaux subtropicales.

Un être vivant très particulier

Victime du développement humain

Le phoque moine a disparu de la plupart des sites où il vivait il n'y a pas si longtemps. La chasse, la capture accidentelle dans des filets de pêche, la surexploitation halieutique, la contamination marine, la destruction de la côte et la passion démesurée des êtres humains pour le soleil et la plage l'ont plongé dans une situation réellement dramatique.



Programme de Conservation du Phoque Moine en Mauritanie

Fondation CBD-Habitat
C/ Gustavo Fernández Balbuena, n° 2
28002 Madrid · ESPAGNE

Associez-vous ou collaborez avec nous

Tel: + 34 91 415 60 52
monachus@cbd-habitat.com
<http://monksealconservation.org/>
<https://www.facebook.com/focamonjeCaboBlanco/>



La Côte des Phoques

La plus grande colonie de phoque moine du monde survit dans la péninsule du Cap Blanc (Mauritanie-Maroc), où elle s'est réfugiée dans trois grottes sur un petit tronçon de côte d'un kilomètre. C'est là que les phoques mettent bas et se regroupent pour se reposer.



La Fondation CBD-Habitat a lancé en 2000 le **Programme de conservation du phoque moine** pour protéger cette population qui comptait à peine une centaine d'exemplaires et qui ne bénéficiait d'aucune mesure de protection.

Nous avons créé la **Réserve maritime et terrestre « Côte des Phoques »**, un sanctuaire qui protège les grottes d'élevage et leurs alentours contre les dérangements humains et la présence des filets de pêche.



Nous œuvrons sur le terrain 365 jours par an pour protéger cette colonie. Nous connaissons chaque phoque ; nous détectons toutes les naissances et savons qui sont les mères ; nous connaissons leurs lieux de pêche, etc. En définitive, nous nous battons pour protéger cette colonie du moindre danger.

Les efforts mis en œuvre ont porté leurs fruits. Nous avons créé un espace à l'abri des dérangements humains où les phoques se sentent de plus en plus en confiance et en sécurité. Pendant cette période, nous avons fait en sorte que la population de phoques atteigne 270 individus en passant de 23 à plus de 70 naissances par an.



Un avenir commun

Nous, les êtres humains, nous avons poussé le phoque moine au bord de l'extinction. Il est paradoxal de constater que son destin est dans nos mains.

Notre programme vise également à améliorer la vie de ceux qui partagent l'espace et les ressources avec le phoque moine, principalement les pêcheurs artisanaux locaux.



Nous les formons à cette fin à la **pêche durable et responsable**

afin de réduire l'impact de leur activité sur le milieu marin. Nous les formons également en matière de sécurité en mer et de réparation des moteurs hors-bord. Nous avons remis du matériel de sécurité à plus de 1 000 pêcheurs.

Nous avons également construit un marché afin d'améliorer les conditions d'hygiène de la vente de poisson qu'effectuent **les femmes** dans la ville de Nouadhibou.

La sensibilisation à la conservation de la biodiversité et de l'environnement pour **les générations à venir** est une source d'espoir. Des milliers de garçons et de filles accompagnés de leurs professeurs profitent de nos programmes d'éducation environnementale et de l'abondant matériel de divulgation que nous avons édité. Et nous avons construit le premier Centre des visiteurs d'Afrique occidentale dédié à la conservation du phoque moine et du milieu marin !

Nous croyons en une société plus engagée et participant à la conservation de l'environnement, qui comprenne que la **cohabitation** entre les hommes et le reste des êtres vivants est essentielle pour garantir un **avenir commun**.



L'avenir du phoque moine est (aussi) dans tes mains

Nous avons fait en sorte que la colonie du Cap Blanc se soit rétablie et que le nombre de phoques moines augmente d'année en année.

Sauver une espèce menacée d'extinction n'est pas une tâche facile. Cela exige une grande équipe avec de nombreux moyens matériels et humains, ce qui représente un gros effort économique.

Nous nous finançons à travers des projets et des dons d'autres fondations et institutions internationales. Et aussi **grâce à la générosité de personnes comme vous**, qui se soucient de maintenir la biodiversité et la durabilité de la planète.

Technicien sauvant un bébé phoque emporté hors de la grotte suite à une mer agitée.



Nous avons besoin de votre collaboration !

Une petite contribution peut avoir un énorme impact

Votre soutien devrait nous permettre d'assister au retour du phoque moine sur les plages qui furent autrefois son habitat.

Nous vous invitons à consulter **notre site web** où vous trouverez beaucoup plus d'informations sur le phoque moine et sur la façon dont vous pouvez nous aider. N'oubliez pas :

Son avenir dépend également de vous !

<http://monksealconservation.org/>
<https://www.facebook.com/focamonjeCaboBlanco/>

Vous pouvez également faire un don directement sur notre compte :
IBAN ES41 0049 1828 2524 1028 3586

